



Seguridad, Justicia y Paz

CONSEJO CIUDADANO PARA LA
SEGURIDAD PÚBLICA Y LA JUSTICIA PENAL A.C.

www.seguridadjusticiaypaz.org.mx



20 de febrero de 2023

Ranking 2022 de las 50 ciudades más violentas del mundo

México prosigue insuperable... en violencia urbana

- ✓ **Colima, con casi 182 homicidios por cada 100 mil habitantes fue la más violenta el año pasado.**
- ✓ **Las nueve ciudades más violentas del mundo son todas ellas mexicanas.**
- ✓ **Muchos “abrazos” a los violentos sólo traen...más violencia.**

Por sexto año consecutivo una ciudad mexicana es la más violenta del mundo. En 2022 esa ciudad mexicana más violenta del mundo fue Colima, en el estado del mismo nombre.

La tasa de 181.94 homicidios por cada 100 mil habitantes de Colima es la tercera mayor registrada desde que en 2009 iniciamos la investigación de las 50 ciudades (de más de 300 mil habitantes) más violentas del mundo. El récord de la tasa de homicidios lo tiene Juárez, cuando en 2010 alcanzó los 229 homicidios por cada 100 mil habitantes.

Como se indicó hace un año, pero respecto a Zamora, la tasa de Colima se aproxima a las tasas que prevalecieron en Medellín, Colombia entre finales de los años ochenta y principios de los noventa, debido a la “guerra” de Pablo Escobar y sus compinches contra el Estado colombiano, para impedir su extradición a Estados Unidos.

De las 15 ediciones anuales de este ranking, en 9 la ciudad más violenta del mundo ha sido mexicana (esto es, en los años 2008, 2009, 2010, 2017, 2018, 2019, 2020, 2021 y 2022).

En 2022 de las diez ciudades más violentas del mundo, nueve fueron mexicanas: Colima, Zamora, Ciudad Obregón, Zacatecas, Tijuana, Celaya, Juárez, Uruapan y Acapulco.

México es el país con el mayor número de ciudades violentas: 17 de 50.

Además de las ciudades incluidas en el ranking, hay otras mexicanas que no llegan a los 300 mil habitantes, pero tienen tasas por encima de los 100 homicidios por cada 100 mil habitantes, como es el caso de Guaymas (158) y Fresnillo (140).

La situación de las urbes de México es el resultado de políticas fallidas aplicadas en lo que va del siglo, que ha consistido en tolerar la violencia de los grupos criminales y la existencia misma de sus milicias privadas, que desafían el monopolio del Estado sobre la violencia. Pero la peor de esas políticas es la vigente, la del presidente Andrés Manuel López Obrador: “abrazos, no balazos”. No existe antecedente en el mundo de un gobierno nacional -como hoy ocurre en México- haya adoptado como política de seguridad pública la de dar manos libres a los criminales para que ejerzan violencia y encima lo proclame abiertamente.

Por el contrario, en los países que no han seguido políticas complacientes con los criminales, ha habido progresos notables. Las ciudades de Guatemala y El Salvador siguen fuera del ranking. Brasil tiene cada vez menos ciudades y con tasas más bajas. Las tasas de ciudades hondureñas siguen a la baja, mientras que en los años 2011 a 2014 San Pedro Sula estuvo en el primer lugar con elevadas tasas de homicidio.

En 2021 retornó al ranking la ciudad de Puerto Príncipe, capital de Haití e ingresó por primera vez el área metropolitana de Guayaquil, Ecuador. En 2022 las tasas de esas ciudades se vieron incrementadas. Asimismo, ha aumentado el número de ciudades estadounidenses en el ranking y en 2022 figuró New Orleans entre las 10 más violentas del mundo.

En el ranking de 2022, al igual que en el del año anterior, no se incluyeron ciudades de Venezuela a falta de información mínimamente confiable. Es probable que al menos cuatro ciudades venezolanas tengan tasas de homicidios como para figurar en el ranking y en tal caso en el listado las cuatro últimas ciudades no deberían aparecer.

Si bien Venezuela es el caso más extremo opacidad es la información sobre incidencia criminal, hay retrocesos en países como Brasil e incluso en Estados Unidos.

Del ranking salieron las ciudades mexicanas de Culiacán y Guadalajara, la urbe brasileña Caruaru y la estadounidense St. Louis, porque en -este último caso- su población se redujo y es inferior a los 300 mil habitantes.

En lugar de las cuatro que salieron, ingresaron las ciudades colombianas de Cartagena (área metropolitana) y Santa Marta (área metropolitana), la estadounidense Cleveland y la mexicana San Luis Potosí.

De las 50 ciudades del ranking 2022, se ubican en México 17, en Brasil 10, en Estados Unidos 7, en Colombia 6, en Sudáfrica 4, en Honduras 2 y hay una de Puerto Rico, una de Haití, una de Ecuador y una de Jamaica.

En las 50 ciudades la tasa promedio fue de 52.11 (36,122 homicidios dolosos entre 69,316,175 habitantes), casi diez veces la tasa promedio mundial de 5.36 por cada 100 mil habitantes.

De las 50 ciudades, 20 presentan tasas por encima de la tasa promedio de 52.11 homicidios por cada 100 mil habitantes.

Listado de las 50 ciudades más violentas del mundo en 2022

Posición	Ciudad	País	Homicidios	Habitantes	Tasa
1	Colima (AM)	México	601	330,329	181.94
2	Zamora (AM)	México	552	310,575	177.73
3	Ciudad Obregón	México	454	328,430	138.23
4	Zacatecas (AM)	México	490	363,996	134.62
5	Tijuana	México	2,177	2,070,875	105.12
6	Celaya (AM)	México	740	742,662	99.64
7	Uruapan	México	282	360,338	78.26
8	New Orleans	Estados Unidos	266	376,971	70.56
9	Juárez	México	1,034	1,527,482	67.69
10	Acapulco	México	513	782,661	65.55
11	Mossoró	Brasil	167	264,181	63.21
12	Cape Town	Sudáfrica	2,998	4,758,405	63.00
13	Irapuato (AM)	México	539	874,997	61.60
14	Cuernavaca (AM)	México	410	681,086	60.20
15	Durban	Sudáfrica	2,405	4,050,968	59.37
16	Kingston (AM)	Jamaica	722	1,235,013	58.46
17	Baltimore	Estados Unidos	333	576,498	57.76
18	Mandela Bay	Sudáfrica	687	1,205,484	56.99
19	Salvador (AM)	Brasil	2,085	3,678,414	56.68
20	Puerto Príncipe	Haití	1,596	2,915,000	54.75
21	Manaus	Brasil	1,041	2,054,731	50.66
22	Feira de Santana	Brasil	327	652,592	50.11
23	Detroit	Estados Unidos	309	632,464	48.86
24	Guayaquil	Ecuador	1,537	3,217,353	47.77
25	Memphis	Estados Unidos	302	632,464	47.75
26	Vitória da Conquista	Brasil	184	387,524	47.48
27	Cleveland	Estados Unidos	168	367,991	45.65
28	Natal	Brasil	569	1,262,741	45.06
29	Cancún	México	406	920,865	44.09
30	Chihuahua	México	414	944,413	43.84
31	Fortaleza	Brasil	1,678	3,936,509	42.63
32	Cali (AM)	Colombia	1,007	2,392,381	42.09
33	Morelia	México	359	853,831	42.05
34	Johannesburgo	Sudáfrica	2,547	6,148,353	41.43
35	Recife	Brasil	1,494	3,745,082	39.89
36	Maceió	Brasil	379	960,667	39.45
37	Santa Marta (AM)	Colombia	280	712,896	39.28
38	León (AM)	México	782	2,077,830	37.64

Ranking de las 50 ciudades más violentas del mundo en 2022

Posición	Ciudad	País	Homicidios	Habitantes	Tasa
39	Milwaukee	Estados Unidos	214	569,330	37.59
40	Teresina	Brasil	324	868,523	37.30
41	San Juan	Puerto Rico	125	337,300	37.06
42	San Pedro Sula	Honduras	278	771,627	36.03
43	Buenaventura	Colombia	111	315,743	35.16
44	Ensenada	México	157	449,425	34.93
45	Distrito Central	Honduras	389	1,185,662	32.81
46	Filadelfia	Estados Unidos	516	1,576,251	32.74
47	Cartagena (AM)	Colombia	403	1,287,829	31.29
48	Palmira	Colombia	110	358,806	30.66
49	Cúcuta (AM)	Colombia	296	1,004,451	29.47
50	San Luis Potosí (AM)	México	365	1,256,177	29.06